
№8 (830)

З а  с п р а в е д л и в у ю  ж и з н ь !

20 апреля - 3 мая 2018 года               Цена 4 руб.

ВремЯ
Издаётся с декабря 1989 года.

Всех - с наступающим Первомаем! С Праздником Весны и Труда!

Дорогие друзья, члены профсоюзов, все жители нашей республики! 
Сердечно поздравляем вас с наступающим Первомаем! Пусть он будет 

светлым и радостным! Желаем всем крепкого здоровья, успехов в работе, гар-
монии, мирного неба и мира в вашей душе, благополучия и достатка! Пусть 
всё будет хорошо у тех, кого вы любите! Весеннего тепла и  любви!

Чувашрессовпроф, рескомы отраслевых профсоюзов.

Приглашаем представителей трудовых коллективов, профсоюзный актив, ветеранов 
и студенческую молодёжь принять участие в праздничном шествии с основным лозунгом:

«За достойный труд, за справедливую 
социальную политику!»
Сбор колонны 1 мая 2018 года в 9.00 час. в сквере им. В.И. Чапаева. 
Начало шествия в 10.00.

Координационный комитет коллективных действий Чувашрессовпрофа.

Безопасные условия труда - каждому ра-
ботнику!

В единстве наша сила!
В развитии производства - гарантия заня-

тости!
Все для блага человека труда, все во имя 

человека труда! 
Гарантия трудовых прав - гарантия ста-

бильности общества! 
Гражданину России - достойный труд и до-

стойную зарплату!
ДА - росту зарплат и пенсий! НЕТ - росту 

налогов и цен! 
Достойная зарплата - здоровое общество!
Достойному труду - достойный отдых!
Достойный труд - безопасный труд!
За мир и стабильность!
За социальную справедливость в трудовых 

отношениях! 
Зарплата! Занятость! Законность!

Основные лозунги Первомая - 2018
Зарплату - на уровень реальной стоимости 

рабочей силы! 
Индексацию зарплаты и пенсий - не ниже 

уровня инфляции! 
Индексация пенсии работающим пенсионе-

рам!
Когда мы едины - мы непобедимы!
Коллективный договор - гарантия достой-

ного труда! 
Молодежь - будущее профсоюзов!
Молодежь - кадровый потенциал страны!
Молодежь без работы - Россия без будуще-

го!
Профсоюз - Защита, Занятость, Законность!
Профсоюз - законный представитель ра-

ботников! 
Работающий человек не должен быть бед-

ным!
Сильные Профсоюзы - Сильная Россия!

16 апреля в Чебоксарах, в Доме сою-
зов, состоялось очередное заседание Пре-
зидиума Чувашрессовпрофа. 

На заседании рассматривались следующие 
вопросы:«О генеральном директоре ООО «Са-
наторий «Волжские зори» (докладчик -  Пред-
седатель Чувашрессовпрофа Анатолий Валенти-
нович  Коршунов); «Об итогах республиканского 
конкурса на звание «Лучший уполномоченный по 
охране труда Чувашрессовпрофа» за 2017 год» 
и «О представителях территориальных органов 
профсоюзов в комиссиях по расследованию не-
счастных случаев на производстве» (по обоим 
вопросам выступил заведующий отделом охраны 
труда Чувашрессовпрофа Валерий Анатольевич 
Архипов).

Далее были обсуждены вопросы «Об итогах 
республиканского конкурса «Лучший председа-
тель координационного совета организаций про-
фсоюзов» за 2017 год» (докладчик - заведующий 
организационным отделом Чувашрессовпрофа 
Юрий Геннадьевич Чернов); «О профильном мо-

Состоялось заседание 
Президиума Чувашрессовпрофа

10 апреля 2018 г. состоялся IV Пленум 
Чувашского рескома профсоюза работни-
ков  культуры.

В пленуме отраслевого профсоюза 
приняли участие заместитель министра 
культуры, по делам национальностей и 
архивного дела Чувашской Республики А. 
В. Тимофеев, председатель Чувашрессо-
впрофа А. В. Коршунов, которые выступи-
ли с приветственными словами к профсо-
юзу и отметили важность социального 
партнёрства для благополучной и плодот-
ворной работы в трудовых коллективах, 
члены рескома профсоюза, председатели 
районных городских организаций и  пред-
седатели первичных профорганизаций  
Чебоксар и Новочебоксарска.  

Пленум  подвёл итоги  работы  Профсоюза 
за 2017 г. и наметил дальнейшие действия в ус-
ловиях текущей социально — экономической си-
туации, чтобы определить: какие новые задачи 
перед собой поставить и какие задачи необходи-
мо продолжить решать в предстоящем периоде; 
рассмотрел вопросы о выполнении условий от-
раслевых соглашений  за 2017 год и  исполнение 
профсоюзного бюджета за 2017 год и утвержде-
нии его на   2018 год. 

С основным докладом «О текущей ситуации 
в учреждениях культуры и задачах Профсоюза 
в современных условиях» на пленуме  выступи-
ла председатель республиканской организации 
С.В. Демидова. В обсуждении всех трёх вопро-
сов повестки дня  выступили заведующая Кра-
еведческим музеем, председатель районной ор-
ганизации Яльчикского района С.В. Голубева, 
заслуженная артистка Чувашии, артистка Театра 
юного зрителя, заместитель председателя про-
фкома И.А. Архипова, начальник отдела культу-
ры культуры, спорта и туризма администрации 
Козловского района С.А. Матанова, заведующая 
Шумерлинской ГЦБС, председатель Шумерлин-
ской городской организации Е.Е.

О IV Пленуме рескома 
профсоюза работников  культуры

13 апреля Президент РФ Владимир Пу-
тин провёл рабочую встречу с Председате-
лем Федерации независимых профсоюзов 
России Михаилом Шмаковым. Обсужда-
лись ситуация на рынке труда и исполне-
ние трудового законодательства.

Глава государства попросил М. Шмакова 
оценить ситуацию на современном рынке труда 
и ход выполнения норм, действующего в этой 
сфере законодательства. Председатель ФНПР 
подчеркнул, что курс,  взятый на повышение 
доходов населения, должен «раскручивать весь 
экономический механизм, и тогда в большей сте-
пени заработают малые, средние предприятия, 
и, самое главное, через повышение покупатель-
ского спроса мы сможем получить более хорошие 
показатели и на рынке труда».

Вместе с тем, профсоюзный лидер отметил, 
что на рынке труда в настоящее время есть не-
благоприятные тенденции: «ряд предприятий, 
даже вне зависимости от последних решений, 

Рождение праздника Первомая изна-
чально было связано с мировым рабочим 
движением, с борьбой трудовых людей 
за свои права. Основным лозунгом самого 
первого в истории массового шествия 
рабочих было введение 8-часового рабо-
чего дня. Именно с этим требованием вы-
ступили рабочие Австралии в 1856 году.

С тех пор Первомай в Австралии стал еже-
годным. Интересно, что официальное название 
праздника там звучит как «День Восьми Часов». 
Традицию рабочих шествий подхватили и в 
других странах. 1 мая 1886 года анархические 
организации США и Канады устроили ряд ми-
тингов и демонстраций, которые были жестоко 
разогнаны, а несколько рабочих были осуждены 
по ложному обвинению  в организации взрыва, 
часть из них казнены. В память о казнённых, по 
предложению американских рабочих, Париж-
ский конгресс II Интернационала в июле 1889 
года объявил 1 мая 1890 года Днём солидарно-
сти рабочих всего мира, и предложил отметить 
его демонстрациями с требованием 8-часового 
рабочего дня и другими социальными требо-
ваниями. С этого времени, как и в Австралии, 
праздник стал ежегодным.

В Российской империи Первомай также 
впервые отмечали в 1890 году. Это было в Вар-
шаве. Тогда в акции, или, как говорили тогда, в 
рабочей стачке, участвовало 10 тысяч человек.  
В России установилась такая форма празднова-
ния Первомая, как маёвка - это было  нелегаль-
ное собрание рабочих, устраиваемое за городом 
в день 1-го мая под видом пикника на природе. 
Маёвки преследовались царской полицией. 

В историю вошли первомайские выступле-
ния рабочих в 1901 году в Петербурге, Тбили-
си, Гомеле, Харькове и других городах, которые 
впервые сопровождались лозунгами: «Долой 
самодержавие!», «Да здравствует республи-

ка!», и так называемая "Обуховская оборона" 
- когда протестные действия рабочих Обухов-
ского сталелитейного завода и других предпри-
ятий Невской заставы привели к вооружённым 
столкновениями с войсками. 

В истории Первомая прослеживается исто-
рия страны: первомайские лозунги содержали 
основные требования рабочих по улучшению 
жизни.  В 1917 году, после Февральской рево-
люции, Первомай впервые отпраздновали от-
крыто: миллионы рабочих вышли на улицы с 
лозунгами «Долой министров-капиталистов», 
«Вся власть Советам», «Долой империалисти-
ческие войны!».  

В 1918 году в РСФСР этот праздник стал 
государственным. Он назывался «День Интер-
национала». Впоследствии его название неод-
нократно менялось в официально изданных ка-
лендарях: «Праздник международной солидар-
ности пролетариата», «Боевой праздник меж-
дународного пролетариата», «День всемирного 
праздника трудящихся». Позже, в начале 70-х 
годов, он стал называться Днём международной 
солидарности трудящихся. В 1992 году празд-
ник ещё раз был переименован - теперь уже в 
«Праздник весны и труда».  

В девяностых основными требованиями 
Первомая становятся сдерживание роста цен, 
соблюдение  прав тех, кто живёт за счёт сво-
его труда. Люди, выходя на праздничное ше-
ствие, заявляют: "Мы - вместе! И мы - сила. 
Мы - те, благодаря кому строятся дома, ходит 
транспорт, работают заводы, школы, больницы, 
детские садики. И мы хотим жить достойно". А 
ещё Первомай - это возможность встретиться с 
друзьями и, как говорится, пройти по главной 
улице с оркестром. 

Счастливого вам Первомая! Отличной 
погоды и настроения!

История Первомая - история 
борьбы рабочих за свои права

Встреча на высшем уровне 
санкций, находится в тяжелом положении, сокра-
щают свой персонал и закрываются».

«Что касается выплат заработной платы на 
предприятиях, которые подверглись банкрот-
ству, – тут есть пробелы в нашем законодатель-
стве», - отметил М. Шмаков. По его  словам «ты-
сячи, десятки тысяч людей  с обанкротившихся 
предприятий годами не могут получить заработ-
ную плату, которую они заработали ранее и ко-
торая, тем не менее, не была выплачена». По его 
мнению,  необходимо, чтобы заработная плата 
вообще выплачивалась перед налогами.

Президент РФ предложил провести консуль-
тации по этой проблеме с участием экспертов 
правительства и профсоюзов,  подчеркнув, что 
«права людей, которые попали в трудное поло-
жение не по своей вине, безусловно, должны 
быть обеспечены».

По сообщению Департамента 
общественных связей ФНПР.

лодёжном социальном проекте «Школа молодо-
го профсоюзного лидера» (докладчик - главный 
специалист по работе с молодежью, председа-
тель Молодежного совета Чувашрессовпрофа  
Борис Владимирович Гарнов).

По всем вопросам приняты соответствую-
щие постановления.

Соб. инф.

После обсуждения всех вопросов повестки 
дня члены рескома профсоюза приняли соответ-
ствующие постановления.

В завершении пленума, по традиции, со-
стоялось вручение профсоюзных наград активу 
рескома и победителям ежегодных конкурсов 
рескома: «Лучшая первичная профсоюзная ор-
ганизация и её лидер» - ППО Аликовской ЦБС 
и председателю профкома А.Н. Егоровой; «Луч-
ший  коллективный договор отрасли за 2017 год» 
- коллективному договору БПОУ «Чебоксарское 
музыкальное училище (техникум) им. Ф. Павло-
ва; «Лучший уполномоченный по охране труда 
отрасли» - заведующей сектором центра фор-
мирования фондов и каталогизации документов 
БУ «Национальная библиотека Чувашской Ре-
спублики» Минкультуры Чувашии, уполномочен-
ному профкома по охране труда Н.Е. Галкиной; 
«Лучший молодой профсоюзный лидер отрас-
ли» - научному сотруднику отдела маркетинга 
и культурно-образовательной деятельности БУ 
«Чувашский национальный  музей» Минкульту-
ры Чувашии, председателю профкома Е.А. Поля-
ковой;  «Лучший социальный партнёр отрасли» 
- ректору БОУ ВО «Чувашский государственный 
институт культуры и искусств» Минкультуры Чу-
вашии Н.И. Баскаковой. 

Светлана ДЕМИДОВА.
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При подведении итогов выполнения коллективного 
договора за 2017 год на конференции трудового коллек-
тива машиностроителей генеральный директор «Тех-
машхолдинга» В.М. Калинин вкратце ознакомил собрав-
шихся с некоторыми производственными показателями, 
рассказал о планах на ближайшее время. 

Так, выручка от реализации товарной продукции и услуг по 
группе компаний холдинга составила в прошлом году 589 млн. 
рублей. Годом ранее эта цифра равнялась 479 млн. рублей. 
То есть рост нынче произошел на 23 процента. Изготовлено 9 
ткацких станков, в основном, для выработки технических тка-
ней. К сожалению, заключенные в прошлом году контракты не 
получили своего завершения по причине  неоплаты их заказчи-
ками из Турции и Узбекистана.

Запасных частей к СТБ выпущено в прошлом году на 53 млн. 
рублей, что на 30 процентов выше, чем в 2016 году. Собраны 
354 косилки КРН против 217 годом ранее, а также 4 комбайна 
«Волга-2». Чугунного литья выпущено на 250 тонн больше, а 
стального — на 50 тонн.  Самый значительный прирост состави-
ло изготовление инструмента и оснастки — 70 процентов. Среди 
прочего — продукция по тендерам для наших земляков - ПО им. 
В.И. Чапаева, специнструмент, изделия оборонного назначения. 
А вот детали для подвижного состава локомотивов РЖД необхо-
димо поставить на серийный поток. Кстати, сегодня тендерами и  
различными конкурсами занимаются специалисты инженерного 
центра, которые анализируют все поступающие предложения и 
ведут по ним работу.

Что же у нас намечено для производства в этом году? В пер-
вую очередь, по сельхозтехнике. Для ее сборки заводу «Техма» 
выделены новые площади, на старых  здесь занимаются нестан-
дартным оборудованием. Активно ведутся работы по созданию 
хмелеуборочного комбайна «Цивиль». Уже заключен контракт с 

В Чебоксарах завершились городские конкурсы 
профессионального мастерства «Воспитатель года» и 
«Педагог-профессионал». Традиционное состязание 
проводится с целью выявления талантливых педагогов, 
их поддержки и поощрения, а также распространения 
передового опыта. Количество участников в 2018 году 
составило 115 человек, что значительно больше, чем в 
2017 году. 

На протяжении трех этапов участники показывали, как они 
проводят занятия с детьми, рассказывали об инновационных ме-
тодиках и технологиях, применяемых ими в обучении дошколь-
ников. Также продемонстрировали творческую презентацию по 
изучаемой ими актуальной проблеме в сфере образования и пути 
её решения. Финалистами конкурса стали 7 воспитателей и 4 
специалиста. Лучших из лучших по итогам всех испытаний опре-
делило жюри.

Результаты конкурса:
«Воспитатель года – 2018»:
1 место – Анастасия Валерьевна Гайнутдинова (воспита-

тель МБДОУ «Детский сад № 158»);
2 место – Ирина Николаевна  Мочалова (воспитатель МБ-

ДОУ «Детский сад №14»);
3 место – Ирина Николаевна Васильева (воспитатель МБ-

ДОУ «Детский сад № 132»).
Лауреатами конкурса стали:
– Людмила Николаевна   Александрова (воспитатель МБДОУ 

«Детский сад №97»);
– Светлана Изосимовна  Алексеева (воспитатель МБДОУ 

«Детский сад № 174»);
– Снежана Олеговна  Белова (воспитатель МБДОУ «Детский 

сад № 201»).
 – Анатолий Александрович Порфирьев (воспитатель МБ-

ДОУ «Детский сад № 23»).
«Педагог-профессионал – 2018»:
1 место – Надежда Никифоровна Кальметова, на главном 

фото вторая слева (инструктор по физической культуре МБДОУ 
«Детский сад № 174»);

2 место – Ирина Александровна   Глушкова (педагог-психо-
лог МБДОУ «Детский сад № 5»);

3 место – Татьяна Дмитриевна  Герасимова (учитель-лого-
пед МБДОУ «Детский сад № 96»);

Лауреатом конкурса стала Анастасия Александровна Храмо-
ва, педагог дополнительного образования  МБДОУ «ЦРР - дет-
ский сад № 8».

В Доме союзов прошло награждение 
победителей конкурса журналистов Чу-
вашрессовпрофа за 2017 год. 

Напоминаем вам, что на состоявшемся в 
марте заседании Президиума Чувашрессовпро-
фа первое место по итогам года решено было 
не присуждать. Два вторых места присужде-
ны инструктору республиканской организации 
профсоюза работников АСМ Александру Викто-
ровичу Григорьеву - за серию развёрнутых ма-
териалов о жизни профсоюзных организаций и 
работников-членов профсоюза, состоянии ма-
шиностроения в республике, проблемах и пер-
спективах его развития и  ветерану труда Гали-
не Ивановне Галочкиной - за материалы о про-
фсоюзной жизни АО «ЧПО им. В.И. Чапаева».

Два третьих места присуждены председа-
телю Совета ветеранов педагогического труда 
города Чебоксары, внештатному корреспонден-
ту Чебоксарской городской организации про-
фсоюза работников образования Наталье Вла-
димировне Михеевой - за серию материалов о 
профсоюзной жизни в сфере образования, и 
ветерану труда и спорта Валерию Семёновичу 
Гаврилову - за серию талантливых материалов 
о профсоюзном спорте и людях, которые слу-
жат спортивному движению. 

Все призёры получили дипломы и денеж-
ные премии в соответствии с Положением о 

конкурсе. Президиум также постановил напра-
вить благодарственное письмо Чувашрессо-
впрофа активному участнику конкурса журна-
листов 2017 года Васильеву Сергею Петровичу, 
члену Союза машиностроителей России - за се-
рию материалов о развитии отечественной про-
мышленности и подготовке рабочей смены.

Выбрать победителей в этом году было 
трудно, ведь в нашей газете более-менее регу-
лярно печатаются порядка тридцати внештат-
ных авторов! На страницах газеты публикуются 
материалы Надежды Антоновой, Дмитрия Зи-
нова, Алины Антоновой, Светланы Романовой, 
Ольги Григорьевой, Виктора Павлова, Виктора 
Григорьева, Елены Зубковой, Николая Голюш-
ева, Татьяны Гущариной, Игоря Поручикова, 
Альбины Волковой, Сергея Ассонова и многих 
других наших внештатных корреспондентов. 
Мы делаем газету вместе. От нас и зависит, бу-
дет ли она интересной, то есть будет ли доста-
точно полно показывать нашу жизнь со всеми 
её проблемами и с поиском путей решения этих 
проблем. Авторы — это, в конечном счёте, глав-
ное богатство любой газеты. У нас оно есть!

Хочется ещё раз поздравить победителей 
конкурса-2017, и всем нашим внештатным авто-
рам пожелать успехов — ведь в 2018 году кон-
курс продолжается!

Ваше «ВРЕМЯ».

Подведены итоги, награждены победители-2017. 
В 2018 году конкурс продолжается!

На предприятии «Ультрастаб» в Тейковском районе, 
что в Ивановской области, состоялось подписание акта 
приемки двух уникальных ткацких машин с торговой 
маркой чебоксарского «Текстильмаша». 

На мероприятии присутствовали генеральный директор 
«Техмашхолдинга» Владимир Калинин и коммерческий директор 
внешнеторговой фирмы «Текстильмаш» Андрей Прохоров. Стан-
ки, кстати, специально изготовили по заказу Ивановского поли-
технического университета, чтобы выпускать технический тек-
стиль, к которому нужен особый подход. Главным достоинством 
такого оборудования является ширина выпускаемой ткани - пять 
метров. На всю страну их всего три: два в Ивановской области и 
один в Тюмени. Не случайно специалисты говорят, что создать и 
отладить ткацкий станок сложнее, чем авиационный двигатель.

В интервью ивановскому телевидению руководитель «Тех-
машхолдинга» сказал, что, конечно, аналоги таких машин суще-
ствуют. Их выпускает немецкая фирма «Дорнье», и они есть на 
этой же фабрике. Однако, наши станки получились не хуже, а по 
скоростным параметрам даже превосходят немецкие. У «чебок-
сарцев» скорость вращения главного вала 150 об/мин, а у ра-
ботающих рядом «коллег» из Германии лишь 110 об/мин.   При 
этом Владимир Михайлович отметил, что опыт, приобретенный 
машиностроителями в сотрудничестве с институтом, когда заказ-
чик закладывает определенные параметры выработки ткани, а 
наше предприятие эти задачи решает, очень важен для текстиль-
машевцев, поскольку повышает нашу компетентность в этой об-
ласти.  

Реализовать такой значимый для ВУЗа проект удалось бла-
годаря гранту, который Ивановский «политех» получил несколь-

Новости ООО «Техмашхолдинг»

Развитие производства выгодно для всех
предприятием «Агроресурс», согласно которому в апреле должно 
начаться изготовление новой сельхозмашины. Ветераны помнят, 
что в 1999 году на «Текстильмаше» было выпущено 7 таких агре-
гатов, однако из-за упадка хмелеводства в стране они оказались 
тогда невостребованными. Сейчас в республике существует про-
грамма развития отрасли, поэтому это будет уже машина нового 
поколения с максимальным применением серводвигателей, по-
зволяющих гибко управлять производственными процессами. В 
августе комбайн нужно выпустить.

В этом году запланировано собрать уже 500 косилок КРН, так 
востребованных сельхозпроизводителями. График пока соблю-
дается, в июне заводчане должны закончить их изготовление. 
А укладчик для лыжных и биатлонных трасс с торговой маркой 
холдинга выдержал уже третий вариант конструкции. Испытания, 
проходившие в течение месяца на трассах республиканского би-
атлонного центра в пос. Заовражном, показали, что машина гото-
ва к эксплуатации, и надо тоже приступать к ее серийному выпу-
ску. Совершенствования ожидают и литейные заводы. Особенно 
ЧЛЗ, где закуплены новые печи. Это позволит увеличить выпуск 
чугунного литья как в номенклатуре, так и в объеме. 

Что касается ткацкого оборудования, то ожидаем, что в 
апреле начнутся отгрузки станков в Узбекистан. Кроме того, есть 
наметки по Сирии и Кубе, но это, возможно, к концу года. Также 
есть проект организации собственного производства сеток для 
геотекстиля, для чего в «Техме» идет изготовление линии для 
пропитки геосетки.

Машиностроители признали коллективный договор за 2017 
год выполненным, постановив повысить требовательность к ру-
ководителям структурных подразделений по обеспечению без-
опасных условий труда и к работникам по соблюдению правил 
внутреннего трудового распорядка и технологической дисципли-
ны.   

ко лет назад. Новые станки решили установить на действующем 
предприятии, чтобы была возможность непосредственно вне-
дрять науку в производство. Кроме того, в институте планируют 
изготавливать на отечественном оборудовании ткань с такой же 
производительностью и такого же качества, как и на немецких 
станках.

«Ультрастаб» - современное предприятие по переработке 
полиэфирных волокон. Здесь выпускают тканый геотекстиль, 
который необходим для укрепления дорожного основания. Это 
немецкая технология, которая позволяет значительно увеличить 
срок службы дорожного полотна. Сейчас ивановский геотекстиль 
активно используется в Крыму. Там кипит работа не только по 
строительству моста, но и подходов к нему. Уже свыше миллиона 
квадратных метров тканого полотна из Ивановской области лег-
ло в основу дорог на полуострове.

Аналоги в мире есть. Но наши станки - не хуже

Подборку подготовил Сергей АССОНОВ.

В Чебоксарах выбрали "Воспитателя года - 2018" 
и "Педагога-профессионала - 2018"

Конкурсы профессионального 
мастерства

Материал предоставлен Чебоксарской городской 
организацией профсоюза образования РФ.
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Разбирая старые документы, я нашел свои профсо-
юзные билеты. Посмотрел дату вступления – 1969 год. 
И, как говорится, нахлынули воспоминания! Это же я 
почти 50 лет, то есть полвека состою в рядах Профсою-
за. 

Вступил в профсоюз студентом недавно открытого Чуваш-
ского государственного Университета им. И. Н. Ульянова. Дека-
ном экономического факультета был Г.Н. Ахмеев. Секретарем 
парткома - будущий ректор П.А. Сидоров. Одно из первых за-
нятий провел в нашей группе также будущий ректор, академик, 
ныне председатель Ассамблеи представителей народов, прожи-
вающих на территории Чувашской Республики, Л.П. Кураков. 
Оказалось, что его в Канашском финансовом техникуме в своё 
время учил мой отец, заслуженный учитель ЧАССР В.Д. Пикалов, 
которому он через меня передал горячий привет.

Студенческие годы запомнились и ССО – студенческими 
строительными отрядами. Мы ездили в Иркутскую область, на 
реку Илим, жили в палатках. Это было настоящее трудовое вос-
питание, естественно, под защитой Профсоюза, который тогда 
объединял работников просвещения, высшей школы и научных 
учреждений.

В Сибири же мною была написана одна из первых песен, 
которую мы пели у костра. Там были такие слова:

Мы здесь живем по правилам тайги суровой –
Медведи, змеи – мы привыкли ко всему!
Удобств не много и не мало в жизни новой,
Но нам-то собственно они и ни к чему.
Была б работа, было б что-нибудь покушать,
Хоть поднимаемся и в жуткую мы рань,
Но состоянье наше голода нарушит
Кафе с названием чувашским «Шывармань»!

На профсоюзном билете – орден Ленина. В то время это 
была высшая награда государства. В этом билете – 1 год пе-
рерыва учета в профсоюзе: 1974–1975г. – служба в рядах ВС 
СССР(Военно-морской флот). Интересен № билета – 84753451 
– т.е. в профсоюзе состояло более 84 млн. человек. Впечатляю-
щая цифра!

Следующий профсоюзный билет мне выдан в 1988 году как 
работнику Канашского финансового техникума Министерства 
финансов РСФСР. 

Название профсоюза – Профсоюз работников госучрежде-
ний. И опять видно, что нас в профсоюзе - более 84 миллионов 
человек. На знамени Профсоюза уже 2 ордена Ленина и один 
орден Октябрьской Революции (вторая по значимости награда 
страны). 

К 100-летию Общероссийского профсоюза работников госучреждений 
и общественного обслуживания. Взгляд сквозь годы

История в профсоюзных билетах

Практически все работники техникума состояли в рядах про-
фсоюза. Тогда же члены профсоюза оказали мне высокое дове-
рие, избрав председателем профкома. В составе профкома тогда 
активно работали М.З. Платонова, С.И. Батуев, Г.А. Морозова, 
А.К. Афанасьев. Председателем рескома профсоюза работников 
госучреждений была активная и инициативная З.Ф. Пушкина, ко-
торая, к сожалению, трагически погибла в автокатастрофе.

Дальше - уже новая страна, новый билет, новый председа-
тель профкома. Не Профессиональные Союзы СССР, а Федера-

ция Независимых профсоюзов России, не Профсоюз работников 
госучреждений, а Профсоюз работников госучреждений и об-
щественного обслуживания РФ. Достаточно трудные годы, роль 
Профсоюзов снижена, ухудшилась материальная база. Ничего не 
поделаешь – эпоха перемен! В эти годы нашим профсоюзом ру-
ководил И.А. Анисимов. Он постоянно был в курсе наших дел, 
всегда был готов помочь в решении различных вопросов. Актив-
но работал и профком студентов колледжа, возглавляемый И.Н. 
Николаевым, а впоследствии и по сегодняшний день И.В. Нико-
лаевой.

В 2009 г. я вновь был избран председателем профкома и 
проработал на этой должности до 2018 г. Именно в этот пери-
од пришлось защищать права и интересы работников, постоян-
но контактировать с представителем работодателя по решению 
вопросов, предусмотренных Уставом Профсоюза. Следует отме-
тить, что, в целом, взаимопонимание достигалось. 

В настоящее время профсоюзную организацию Канашского 
филиала Финансового университета при Правительстве РФ воз-
главляет молодой, инициативный работник – Л.И. Калимуллин, 
при котором уже было организовано участие во Всероссийской 
акции «Лыжня России», написано письмо представителю работо-
дателя по поводу индексации заработной платы, и, самое глав-
ное, увеличивается численность профсоюзной организации. А 
это значит, что люди верят новому лидеру, верят в то, что он в 
любой момент окажет необходимую помощь. 

В нынешнем, 2018 году Общероссийский профсоюз работников госучреждений и общественного обслу-
живания отмечает столетний юбилей. Свою историю профсоюз ведёт с 1918 года. Тогда же, в 1918 году, пер-
вые профессиональные организации служащих появились и в Чувашии. 

«В г. Алатыре сформировался профсоюз работников советских, общественных и торговых организаций и 
предприятий, аналогичный профсоюз возник в Ядрине. В Алатырском, Ядринском, Цивильском и Чебоксар-
ском уездах были созданы самостоятельные профсоюзы совслужащих. В ряде случаев в этот профсоюз вхо-
дили и учителя», - говорится в книге  Б.Л. АЛЕКСЕЕВА и В.Т. ЗОЛОТОВА «Профсоюзы Чувашии» (Чебоксары, 
2005 г.)

Активно идет агитация по вступлению в профсоюз, в частно-
сти, и я сочинил стихотворные строки:

Без раздумий и доли сомнений
Права на защиту заслуживая,
Вступайте в профсоюз работников госучреждений
И общественного обслуживания!
Часть Ваших текущих забот,
Отдельных проблем груз,
Ответственно на себя возьмет
Наш ответственный Профсоюз!

Вот на такие размышления натолкнула меня эта находка – 
профсоюзные билеты. Верится, что новый, обновленный, Обще-
российский Профсоюз работников госучреждений и обществен-
ного обслуживания и его Чувашская территориальная организа-
ция, возглавляемая энергичным, деловым председателем В.И. 
Харитоновым будет успешно решать вопросы защиты интересов 
трудящихся, организации труда и отдыха, особенно в год сто-
летия нашего Профсоюза! А если в чем-то понадобится помощь 
ветеранов - всегда готовы помочь, в любой форме.

Александр Владимирович ПИКАЛОВ,
член профсоюза с 1969 г.,

председатель профкома (до 2018 г.) Канашского 
филиала Финуниверситета при Правительстве РФ.

Молодежные лидеры двух ведущих чебоксарских 
предприятий Концерна «Тракторные заводы» - ОАО «ЧАЗ» 
и ОАО «Промтрактор» - были делегированы  Республикан-
ским комитетом профсоюза работников АСМ для участия 
во II модуле Школы молодого мотиватора, проходившем 
в конце марта под Челябинском – на базе отдыха «Чайка» 
близ озера Увильды.

В масштабном всероссийском семинаре, организованном Про-
фсоюзом АСМ РФ и Челябинской областной организацией Профсо-
юзов, были задействованы представители таких крупнейших про-
мышленных предприятий, как ОАО «АВТОВАЗ», ПАО «КАМАЗ», ОАО 
«ГАЗ», ПАО «АМЗ», ОАО «Павловский автобус», ОАО «УАЗ», ПАО 
«Автодизель», ОАО «ЧАЗ», ОАО «Промтрактор», ООО «ЧТЗ-УРАЛ-
ТРАК», ПАО «ЧКПЗ»,  АО «АЗ» УРАЛ», ООО «КАВЗ», ООО «Карга-
польский машиностроительный завод», ФГУП «НАМИ» г. Москва. 

Благодаря финансовой поддержке Республиканского комитета 
профсоюза работников АСМ в работе семинара приняли участие 
сразу два представителя Чувашии – руководитель группы энерго-
механического управления ОАО «ЧАЗ» Николай Журавлев и заме-
ститель начальника отдела сборки ОАО «Промтрактор», председа-
тель совета молодежи предприятия Андрей Михайлов. 

В ходе четырех насыщенных дней обучения молодые акти-
висты «Тракторных заводов» изучили основы публичного высту-
пления, освоили навыки делового общения, способы разрешения 
конфликтов в деловом общении, а также получили ценные навыки 
речевой активности мотиватора. 

Помимо обширной образовательной программы, организаторы 
Школы молодого мотиватора подготовили для участников профсо-
юзного семинара познавательную экскурсию на производственные 
площадки «Челябинского кузнечно-прессового завода», а также 
посещение областного краеведческого музея.

– Считаю для себя большой личной удачей побывать на ме-
роприятии, нацеленном на развитие профессионального и творче-
ского потенциала профсоюзных лидеров, – поделился своими впе-
чатлениями от поездки Николай Журавлев. – Всего за четыре дня 
нам удалось получить огромный багаж ценнейших практических 
знаний, способных открыть каждому участнику семинара впечатля-
ющие перспективы для дальнейшей самореализации. Немаловажно 
и то, что столь интересная и плодотворная учеба смогла за корот-
кое время сплотить всех участников слета, а неформальное обще-
ние подарило всем нам полезные знакомства и большое количество 
новых друзей. 

Рассказывая об итогах поездки, Андрей Михайлов отметил, что 
на протяжении всех дней работы семинара чувствовал возложен-
ную на него серьезную ответственность – представлять на феде-
ральном уровне современный образ машиностроительных предпри-
ятий Чувашии, её трудовой, интеллектуальный и творческий потен-
циал. «Мы постарались достойно справиться с этой ответственной 
миссией, - резюмировал лидер совета молодежи ОАО «Промтрак-
тор». – Спасибо Республиканскому комитету профсоюза работни-
ков АСМ и лично председателю профкома ОАО «Промтрактор» Ва-
лентине Рыбкиной за оказанные содействие и помощь в организа-
ции поездки. Не сомневаюсь, что тот ценный опыт, который наша 
команда приобрела в ходе обучения, непременно найдет достойное 
отражение в наших будущих профессиональных достижениях. А 
пока нам предстоит выполнить домашнее задание, которое полу-
чили все участники по итогам поездки, – сформулировать миссию 
Профсоюза АСМ РФ и подготовить видеопрезентацию к следующе-
му модулю Школы молодого мотиватора. 

Наш корр.

На всероссийском семинаре 
«Школа молодого мотиватора»

На площадке Чебоксарского производственного объ-
единения имени В.И.Чапаева состоялся республиканский 
круглый стол с Советами работающей молодежи, в кото-
ром приняли участие более 60 участников из 13 городов и 
районов Чувашии. Центральным событием встречи стало 
создание Координационного Совета работающей молоде-
жи республики, в состав которого вошли представители 
Чебоксарского агрегатного завода.

В преддверии круглого стола для молодежных лидеров респу-
блики была организована познавательная экскурсия в один из це-
хов ЧПО им В. В. Чапаева, специализирующийся на производстве 
резиновых мячей. Особый интерес молодых активистов вызвал 
процесс покраски изделий, а некоторым счастливчикам даже раз-
решили самим   разукрасить мяч. Завершилась экскурсия в музее 
ЧПО им. В. И. Чапаева, где представителям работающей молодежи 
рассказали об основных достижениях, ключевых этапах становле-
ния и развития предприятия.

Официальная часть встречи была посвящена созданию Ко-
ординационного Совета работающей молодежи Чувашской Ре-
спублики, в состав которого вошли 17 представителей ведущих 
предприятий и организаций республики. Интересы ОАО «ЧАЗ» в 
новой организации представляет председатель совета молодежи 
ОАО «ЧАЗ» Борис Гарнов.

В рамках круглого стола работающая молодежь обсудила так-
же план проведения Школы компетентностного добровольчества 
и участие в предстоящей акции «Весенняя неделя добра». 

Заключительным этапом встречи стало выступление руково-
дителя юридической клиники Чувашского госуниверситета Ирины 
Сошко о противодействии коррупции и стандартах антикоррупци-
онного поведения. 

Наш корр.

Создан Координационный Совет
 работающей молодежи Чувашии

НА СНИМКЕ: директор Канашского филиала Фи-
нуниверситета Олег  Александрович Дегтеренко, автор 
этих строк Александр Владимирович Пикалов и пред-
седатель республиканской организации Общероссий-
ского профсоюза  работников госучреждений и обще-
ственного обслуживания Василий Иванович Харитонов.
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Чебоксарской городской организацией профсоюза 
образования на базе МБОУ «СОШ № 7 им. Олега Беспа-
лого» г. Чебоксары был организован практико-ориен-
тированный семинар по подготовке к ХIII туристскому 
слету работников образовательных учреждений города. 

К семинару было выпущено методическое пособие для под-
готовки к ежегодному туристическому слету среди образователь-
ных учреждений города Чебоксары. В актовом зале собрались 
более 50 педагогов из 8 школ и около 20 дошкольных учрежде-
ний.

На открытие семинара Виктор Павлов, преподаватель-орга-
низатор ОБЖ  школы № 7, ознакомил всех с программой заня-
тия, рассказал об истории слета работников образовательных уч-
реждений города, о  победе педагогов города Чебоксары в 46-й 
Межреспубликанском туристском слете работников образования 
«ТатЧуМара-2017» и достижениях последних лет на всероссий-
ских слетах педагогов. Также он ознакомил собравшихся с поло-
жением ХIII туристского слета, который пройдет 15-16 июня на 
живописном берегу реки Варламовка. Педагоги подробно остано-
вились на каждом виде программы, особенно живой интерес вы-
звал конкурс кашеваров. Участники семинара выступили с поже-
ланием, чтобы кашеваров не ограничивали в продуктах, которые 
можно использовать при приготовлении блюд. 

Затем с презентацией по виду «спортивное ориентирова-
ние» выступила Лариса Ивановна Мышева, учитель физической 
культуры МБОУ «СОШ № 33 им. Героя России сержанта Н.В. 
Смирнова» г. Чебоксары.

Далее Владимир Сергеевич Матвеев, педагог дополнитель-
ного образования МБОУ ДОД «ДДЮТ» рассказал о тех испытани-
ях,  которые ждут участников слета во время прохождения ТКМ 
(туристический краеведческий маршрут).

После обеда занятия продолжились в спортивном зале. Ла-
риса Мышева устроила мастер-класс по подготовке к ориентиро-
ванию – лабиринт. Участники, взяв в руки карту и компас, прео-
долевали мини-лабиринт.

Практические занятия по основам топографии и вязанию уз-
лов, по технике преодоления этапов провел Виктор Павлов. На-
чинающие туристы преодолевали навесную переправу, бревно, 
траверс, спуск, подъем, а наиболее смелые преодолели веревоч-
ную лестницу.

На второй день новички участвовали в практических заня-
тиях на местности: «Тактика прохождения дистанций», «Техника 
преодоления препятствий» и «Вязание узлов». 

Семинар прошел увлекательно и интересно. Ожидается уве-
личение количества команд, впервые участвующих в слете.

Готовимся к туристскому слёту!

Турнир по волейболу 
среди работников обще-
образовательных учреж-
дений Канашского района 
состоялся на спортивных 
площадках Малобикших-
ской и Хучельской школ. 
Организатор спортивного 
мероприятия - районная 
организация Профсоюза 
образования (председа-
тель О.Г. Григорьева). 

Традиционно соревнова-
ния по волейболу проводятся  
в дни весенних каникул с це-
лью привлечения работников 
образования к регулярным 
занятиям физической куль-
турой и спортом, пропаганды 
здорового образа жизни, а 
также выявления сильнейших 
команд. Нынче в соревновани-
ях приняли участие 9 команд 
членов профсоюза образова-
тельных организаций.  В соот-
ветствии с Положением о про-
ведении турнира, каждая  ко-
манда состояла из 6 человек 
(4 женщины и 2 мужчины). 

Приветствуя участников 
соревнования, заместитель 
главы администрации - на-
чальник управления образо-
вания администрации Канаш-
ского района Юрий Алексеев 
в непринужденной обстановке 
провел небольшую викторину 
на знание истории российско-
го  волейбола. Игроки не под-
качали, старались ответить 
на все вопросы правильно. 
Ольга Григорьева, председа-
тель районной организации 

Педагоги Канашского района 
любят волейбол и знают его историю

проявили стойкость, упорство, 
волю и стремление к победе. 
Финальная часть соревнова-
ний стала особенно зрелищ-
ной, игроки боролись за ка-
ждое очко, так как именно оно 
могло стать решающим. 

Сильнейшей в нынешнем 
турнире вновь стала команда 
Шальтямской школы. Второе 
место в упорной борьбе заня-
ла команда Среднетатмышской  
школы. На третьем месте удер-
жалась Хучельская команда, 
как и в прошлом году.

Команде-победительнице 
был возвращен главный приз 
– переходящий кубок турни-
ра, а также грамота и денеж-
ный приз. Командам-призерам 
также были вручены грамоты 

Виктор ПАВЛОВ, 
руководитель семинара.

Профсоюза образования, в 
продолжение открытия спор-
тивного праздника, пожела-
ла всем сегодня отдохнуть от 
рабочих будней, зарядиться 
положительными эмоциями, 
бодрого настроения и позити-
ва. Переходящий кубок турни-
ра передал Ольге Геннадьевне 
капитан команды Шальтямской 
школы (победитель соревно-
вания прошлого года) Сергей 
Ерицов, пожелал командам 
честной борьбы за него, не ис-
ключив надежды вновь стать 
обладателем кубка.

Соревнования проходили 
интересно, весело, задорно. 
Спортивные залы «гудели» 
от накала страстей. Эмоций 
не жалел никто! Все команды 

и денежные призы. Остальным 
командам были подготовлены 
Профсоюзом  утешительные 
сладкие призы. А еще всем ко-
мандам-участницам были вру-
чены настенные календари с 
символикой общероссийского 
Профсоюза образования.

Канашская районная ор-
ганизация Профсоюза обра-
зования благодарит директо-
ра МБОУ «Хучельская ООШ» 
Ильину Леониллу Георгиевну 
и директора МБОУ «Малобик-
шихская СОШ» Николаева Пе-
тра Ивановича за оказанную 
помощь в проведении волей-
больного турнира и за орга-
низацию вкусных обедов для 
участников соревнования.

Ольга ГРИГОРЬЕВА.

15 апреля не стало 
Расиха Ямалетдиновича 
Камалетдинова - участни-
ка Великой Отечествен-
ной войны, заслуженного 
учителя Чувашии,  ветера-
на профсоюзного спорта, 
много лет проработавшего 
в добровольном спортив-
ном обществе  "Урожай".  

Расих Ямалетдинович 
прожил большую жизнь. Он 
родился 16 мая 1926 года в 
деревне Полевые Бикшики 
Батыревского района. Когда 
началась война, ему было 15 
лет. Мужчины были на фрон-
те, и вся тяжесть работы в кол-
хозе легла на женщин и на подростков. В 16 лет Расих уже 
был назначен бригадиром.  А через год, в 17, его призвали в 
армию. Расих Камалетдинов участвовал в боях с японскими 
империалистами в составе 586 стрелкового полка 2-го Даль-
невосточного фронта в качестве пулеметчика. Награжден ор-
деном Отечественной войны II степени и многими медалями. 

Его память на всю жизнь сохранила пережитые ужасы 
войны, но, вспоминая прошлое, он говорил, что более труд-
ной ему видится изнуряющая, на износ, работа в тылу. Никто 
не берёг себя, не думал об отдыхе, о восстановлении сил, и 
это было действительно страшно. Но те, кто выдержал тяже-
лейшую  работу в тылу и вернулся живым с фронта, страстно 
хотели жить. 

Расих  Ямалетдинович окончил Уфимский техникум физ-
культуры и свыше 20 лет работал учителем в родной деревне.  
Жизнь постоянно была связана со спортом. Расих Камалетди-
нов -  5-кратный чемпион СССР среди сельских спортсменов, 
9-кратный чемпион ЦС ДСО «Урожай». 21 раз становился 
победителем в метании диска на чемпионатах Чувашии. С 
1968 по 1984 год он работал заместителем председателя об-
ластного совета ДСО «Урожай». Здесь он выпестовал мно-
гих чемпионов. Например, Ардалион Игнатьев очень тепло 
вспоминал о нем в своей книге «Путь к вершинам».  И после 
ухода на заслуженный отдых Расих Ямалетдинович оставался 
активным, полным любви к жизни. Пока позволяли силы, он с 
удовольствием участвовал во встречах ветеранов Чувашрес-
совпрофа и всем советовал: "Не изменяйте здоровому образу 
жизни!" Одной из его рекомендаций товарищам, ровесникам 
и более молодым, было - проходить в день не меньше десяти 
тысяч шагов. Это примерно 7 километров. Так делают япон-
цы, чтобы сохранить до старости здоровое сердце. Конечно, 
10 тысяч шагов в день - это не всегда реально, но если есть 
силы, то к этому надо стремиться.

Такими были они - поколение фронтовиков, люди, умев-
шие ценить жизнь. Сейчас они уходят. Мы будем помнить.

Чувашрессовпроф, газета «ВРЕМЯ». 

Союз «Чувашское республиканское объединение органи-
заций профсоюзов «Чувашрессовпроф» и республиканские ор-
ганизации отраслевых профсоюзов выражают глубокое  собо-
лезнование родным и близким в связи с кончиной 

КАМАЛЕТДИНОВА 
Расиха Ямалетдиновича, 

бывшего работника Чувашского областного совета ДСО «Уро-
жай», участника Великой Отечественной войны.     

Расих Ямалетдинович 
КАМАЛЕТДИНОВ 

Редакция газеты «Солидарность» предлагает членским ор-
ганизациям принять участие в конкурсе «Профсоюзный Аван-
гард». Ежегодная премия «Профсоюзный авангард» учреждена 
редакцией «Солидарности» для поощрения организаций и акти-
вистов российских профсоюзов, внесших наибольший вклад в 
развитие профсоюзного движения России. 

«Авангард» - это четыре номинации, в трех из которых – 
«Акция», «Лидер» и «Новация» – победители выбираются из 
заявок, присланных нашими читателями. Получить престиж-
ную премию может и ваша профсоюзная организация! Прави-
ла конкурса «Профсоюзный Авангард – 2018» опубликованы на 
сайте газеты «Солидарность». Так, соискателями премии могут 
являться любые представители российских профсоюзных струк-
тур, выдвинутые в заявке на участие в конкурсе. Соискателями 
премии в номинациях “Акция” и “Новация” могут быть как от-
дельные профактивисты, так и профорганизации в целом, в но-
минации “Лидер” - только профактивисты. (Понятие “профакти-
вист” относится и к профсоюзным работникам.) Допускается как 
самовыдвижение организаций, так и выдвижение от имени про-
фсоюзных структур. Не допускается самовыдвижение в номина-
ции “Лидер”. Интересно, что помочь победить участнику конкур-
са могут письма поддержки членов профсоюзной организации 
в адрес жюри премии. Подать заявку для участия в конкурсе 
можно до 14 июня. Более подробная информация - на сайте. 

В нашей республике немало увлечённых, знающих, успеш-
но работающих профсоюзных лидеров, которые могли бы при-
нять участие в конкурсе. Тем, кто решит участвовать - от души 
желаем победы! 

Участвуйте в профсоюзном конкурсе!


